
乔丹与!"#$

江砚

! ! ! !乔丹与 !"#$! 扯在

一起! 是因为两起商标

侵权案"

美国飞人乔丹诉中

国#乔丹体育$侵权!中国#唯冠$诉美

国#苹果$侵权!因为乔丹与 !%&$的鼎

鼎大名!这两起跨国案件!备受关注%

有人斥责中国两家公司 &山寨$!

也有人认为抢注商标合法! 案件的最

终走向!要依法而决%

即使球迷与果粉感情上再难接

受!我还是要说!有抢注商标的意识!

是一种进步!是聪明之举%遥想改革开

放之初!我们的民族品牌如&同仁堂$

&狗不理$&青岛啤酒$等!也曾被美国

公司抢注!那才叫冤呢%

不过!抢注商标之举再聪明!也不

过是小聪明% 即使&乔丹体育$与&唯

冠$最终打赢官司!他们的声誉!也无法

与乔丹'乔布斯比肩"抢注一个商标易!

设计生产出&苹果$那样风靡全球的产

品难!打造&苹果$那样的世界顶级公司

更难"光有小聪明!不足喜!还要有创新

意识!有前瞻意识!要有大智慧"
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今天：小雨转阴天，最低5℃（昨天最高9.2℃）
明天：小雨，最高8℃，最低4℃

飞入寻常百姓家 /!!!"#$%&'%"(%
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今年本市重大工程排定
第二轮大型居住社区配套建设遍布8个区

! ! ! !本报讯（记者 晏秋秋）今年，
上海将全面掀起第二轮大型居住社
区外围市政配套项目的建设。今天
上午，市政府召开重大工程建设工
作会议透露，这些市政配套项目涉
及宝山、嘉定、青浦、松江、浦东新
区、闵行、奉贤、徐汇 ! 个区，共 "#

项道路工程，$$ 项供排水工程，%$
项公交枢纽工程。此外，今年上海的
保障房建设目标已定，%$月完成开
工 %&'(!万套，竣工 #万套。

$)%$年，上海市共安排重大工
程#(个、年投资%%&&亿元，安排新开
工项目$*个、基本建成项目%%个，安

排预备项目((个。上午的会议披露
了一大批重大工程的“菜单”———

! %上海中心&大厦 '月份完

成地下室土建结构工程(

! 上海国际金融中心 四季

度完成桩基施工(

! 迪士尼配套水系 二季度

基本完成中心湖 (标施工(

! 迪士尼市政配套道路 唐

黄路'航城路二季度通车(

! 迪士尼主题乐园 一季度

完成主题乐园基础设施部分' 游客

停车场设计! 二季度完成施工招投

标% !下转 %-.版#
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! ! ! !据新华社北京 0月

0'日电 据中国政府网
$"日消息，国务院办公
厅发布关于积极稳妥推
进户籍管理制度改革的
通知，要求各地区、各有
关部门认真贯彻国家有
关推进城镇化和户籍管
理制度改革的决策部
署，积极稳妥推进户籍
管理制度改革。

要分类明确户口迁

移政策***

!

县级市 在县

级市市区' 县人民政府

驻地镇和其他建制镇有

合法稳定职业并有合法

稳定住所)含租赁*的人

员! 本人及其共同居住

生活的配偶'未婚子女'

父母! 可以在当地申请

登记常住户口
设区的市 在设区

的市)不含直辖市'副省

级市和其他大城市*有

合法稳定职业满三年并

有合法稳定住所 )含租

赁* 同时按照国家规定

参加社会保险达到一定

年限的人员! 本人及其

共同居住生活的配偶'

未婚子女'父母!可以在

当地申请登记常住户口
大城市 继续合理控制直辖市'

副省级市和其他大城市人口规模!进

一步完善并落实好现行城市落户政策

要依法保障农民土地权益***

! 不得借户籍管理制度改革突

破土地利用总体规划

! 不得通过#村改居$等非经法

定征收程序将农民集体所有土地转为

国有土地

! 严格执行禁止城镇居民在农

村购置宅基地的政策

要着力解决农民工实际问题***

今后出台有关就业'义务教育'技

能培训等政策措施! 不要与户口性质

挂钩

! ! ! ! $月$%日本报第%版刊登%##$年
邓小平同志在上海县马桥乡旗忠村
亲吻农家儿童的照片。很多读者都
想知道这孩子是谁、现在怎样了。昨
天，记者在闵行区马桥镇旗忠村找
到了他———汤佳赟。

%##$年，汤佳赟在村托儿所上
中班。“老师说邓爷爷来了，要我们
排好队迎接。我排最前面，看到邓爷
爷就跑了过去。邓爷爷很开心，抱起

我在脸上亲了一下。”拿着照片，小
汤说起往事还有点遗憾（见上图），
“当时我只有两岁半，不太记得了。”
可汤爸爸清楚地记得，那是%##$年$

月%$日，他在村办工厂上班，妻子上
中班在家。汤佳赟爷爷去接孩子，托
儿所阿姨把好消息告诉老人，老人
回家一说，全家又惊又喜。如今，汤
佳赟已中专毕业走上工作岗位。这
张照片汤家一直珍藏着。

$)年，当年的农家娃长成了大
小伙儿。$)年，旗忠村也发生了显著
的变化。上世纪#)年代起，村里"))

多户人家陆续住上了“别墅”。旗忠
村党总支委员金文华说，当时设计
了%)套样板房，由村民出资挑选后
统一建造。每家两层，建筑面积$))

平方米左右，七室两厅。房前房后都
有院子。汤佳赟一家%##"年住进“别
墅”，当时建房借了钱，去年花了($

万元装修。金文华告诉记者，$))*年
旗忠村村民全部“农转非”，现在到
退休年龄拿养老金，跟城里人一样。
现在村里每月评“新风户”，评上的
人家奖励*))元。最令人兴奋的是去
年试点村级经济改革，全体旗忠人
都是村办企业“股东”，企业每年要
拿出收益回报“股东”。今年 "月，村
民将拿到第一笔分红。
本报记者 鲁哲 孙中钦 摄影报道
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今天起，教门诊医生学讲上海话
华东医院调查发现患者最不满意事项“医务人员听不懂上海话”

! ! ! !本报讯 （首席记者 施捷）复
旦大学附属华东医院首期沪语培训
班今天开班授课，医院近年来新引
进、新招录的 &)余位非沪籍医务人
员成为首批学员。
“患者有需求，我们就应该有行

动。”华东医院院长俞卓伟解释，办
“沪语班”的直接动因，是去年医院
开展的患者满意度调查结果。许多
受访患者将“医务人员听不懂上海
话”列为最不满意事项之一。于是，
医院针对引进、招录非沪籍高学历

人才越来越多的现况，将“沪语培
训”列为 $)%$年度医院整改重要事
项。培训“目标”，是让每一位非沪籍
医务人员都能掌握日常用的上海方
言，方便掌握病情、医患沟通。
“刚来医院看门诊时，最大的压

力不是看不好病，而是听不懂上海
话，碰到老人有家属陪同的，就请家
属充当‘翻译’，要是没‘翻译’，只好
‘一听二看三揣摸’。”首批参加培训
的整形外科主任刘天一博士，说出
了不少学员的心声。今天与他“同班

学习”的，多为医院一线医技人员，
有学科带头人，也有博士后、研究
生，硕士学历以上的超过一半。他们
每人拿到一份“注音”讲义和《上海
一句话》，培训课程初定 !个学时。

俞卓伟告诉记者，医院在门诊
医生和窗口一线人员中强化沪语培
训，并将培训成绩载入“医德档案”
作为考核内容，是希望通过这一“细
节”增强医务人员责任感和对所在
城市的认同感。“上海闲话学好不容
易，但即使学成‘洋泾浜’，病人也能

感觉到阿拉医生是努力的、真诚的，
是想和自己好好沟通的。”

据了解，由医院培训部安排，利
用工作间隙、外聘专职教师开设的
沪语培训班，将从临床医生开始培
训，逐步推广至医院的非沪籍护工。


